



Communiqué de presse de l'assemblée générale d'AGRI Fribourg Freiburg

30 juin 2025

Contre vents et marées, AGRI Fribourg reste mobilisé

Assemblée générale à Portalban : bilan, défis et engagement renouvelé

Le 30 juin 2025, AGRI Fribourg Freiburg – anciennement Union des Paysans Fribourgeois (UPF) – a tenu son assemblée générale ordinaire à Portalban, en présence de plus d'une centaine de membres et invités. Ce rendez-vous annuel, placé sous le signe de l'unité et de l'engagement, a permis de faire le point sur une année mouvementée pour le monde agricole fribourgeois. Marquée par des défis climatiques, économiques et politiques, l'année écoulée a mis en lumière la résilience du secteur et la nécessité de défendre avec force les intérêts des familles paysannes. Dans ce contexte exigeant, AGRI Fribourg réaffirme son rôle de porte-voix de la profession agricole et sa volonté de faire front, aux côtés de sa base, face aux multiples pressions qui pèsent sur l'agriculture.

Une présidence déterminée

Depuis son entrée en fonction en novembre 2024, le président d'AGRI Fribourg s'est engagé avec son comité à répondre aux enjeux structurels et financiers de l'agriculture. Dans un contexte marqué par les aléas climatiques, les tensions géopolitiques, la surcharge administrative et les pressions budgétaires, AGRI Fribourg entend plus que jamais défendre une politique agricole 2030 équitable, s'opposer aux coupes cantonales injustifiées et soutenir les familles paysannes fribourgeoises avec une vision constructive tournée vers l'avenir.

Parmi les préoccupations majeures figure Digiflux, l'outil fédéral destiné à l'enregistrement numérique des intrants agricoles. Jugé disproportionné et trop bureaucratique, il a suscité une large opposition. Soutenu par des élus fribourgeois au niveau fédéral et cantonal, AGRI Fribourg plaide pour une approche plus pragmatique : concentrer les contrôles sur les données commerciales plutôt que sur les exploitations elles-mêmes.

Solidarité montagne-plaine : un enjeu national

Dans un contexte marqué par les effets du changement climatique, les contraintes budgétaires et la pression croissante des grands prédateurs, AGRI Fribourg rappelle l'importance stratégique de l'économie alpestre. L'estivage reste un outil fondamental tant sur le plan agronomique qu'économique, y compris pour les régions de plaine.

Face aux défis climatiques, notamment en matière d'approvisionnement en eau, une solidarité accrue est également nécessaire.

L'organisation plaide pour une coopération renforcée entre les régions, dans un esprit de solidarité entre plaine et montagne. Préserver la diversité agricole suisse, c'est garantir un avenir durable et équilibré à l'ensemble de la branche — de l'irrigation des cultures à l'estivage.

Une année de mobilisation agricole forte

Les révoltes agricoles de 2024 ont marqué un tournant décisif pour le monde paysan. Face à une mobilisation nationale coordonnée, les autorités fédérales ont dû réagir. Plusieurs mesures concrètes ont été annoncées : simplification administrative, amélioration de la transparence sur les prix, maintien d'avantages fiscaux pour les agriculteurs et ajustement à la baisse des coupes prévues dans le budget agricole 2026–2029.

AGRI Fribourg salue ces avancées et continuera à défendre avec fermeté les intérêts de ses membres dans les discussions à venir.

Une météo éprouvante pour les cultures

L'année agricole 2024 a été particulièrement difficile. Un hiver anormalement doux, un printemps pluvieux, des orages violents durant l'été et un retour précoce du froid à l'automne ont fortement impacté les rendements agricoles. Ces aléas illustrent les effets concrets du changement climatique sur la production et renforcent l'urgence d'adapter nos politiques et nos pratiques.

Une dernière présentation appréciée de Francis Egger

L'assemblée générale a également été marquée par la présence de Francis Egger, vice-directeur de l'Union suisse des paysans, venu pour la dernière fois présenter en terres fribourgeoises avant son départ à la retraite. Ses interventions, toujours très appréciées pour leur clarté et leur engagement, ont une nouvelle fois su captiver l'auditoire et rappeler l'importance d'une représentation forte à l'échelle nationale.

Changement au sein du comité cantonal

Lors de l'assemblée, Madame Patricia Oberson (Romont) a annoncé sa démission. Représentante de l'Association des anciennes élèves de l'EMA depuis 2006, elle a été chaleureusement remerciée pour son engagement de longue date. Sa succession sera déterminée d'ici à la prochaine assemblée générale.

Organisation:

AGRI Fribourg Freiburg (Union des Paysans Fribourgeois)

Informations:

Adrian Brügger, président AGRI Fribourg Freiburg 079 356 82 51

Frédéric Ménétreay, directeur AGRI Fribourg Freiburg 079 293 68 70

Annexes:

Rapport du directeur

Rapport du président

Légende photo 1: Frédéric Ménétreay (directeur), Francis Egger (vice-président de l'Union suisse des paysans), Adrian Brügger (président)

Légende photo 2 : Frédéric Ménétreay (Directeur) et Adrian Brügger (Président) devant une moissonneuse-batteuse

Légende photo 3 : Impression de l'assemblée

AGRI Fribourg Freiburg est l'association faîtière fribourgeoise de défense professionnelle agricole. Outre la défense des intérêts généraux de l'agriculture fribourgeoise, AGRI Fribourg Freiburg propose des prestations de services et du conseil aux exploitants agricoles. Elle tient également le secrétariat d'organisations professionnelles. Son siège est à la Route de Chantemerle 41 à 1763 Granges-Paccot. Depuis le 31 octobre 2023, l'Union des Paysans Fribourgeois s'est dotée d'une nouvelle identité: AGRI Fribourg Freiburg.